

Questions orales

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, je serais évidemment enchanté de rencontrer le trésorier de l'Ontario au sujet de cette importante question de la fiscalité minière, et j'espère que l'occasion s'en présentera dans un proche avenir. Le député sait qu'à la conférence des premiers ministres, la décision a été prise d'une rencontre fédérale-provinciale des ministres des Finances et des Richesses naturelles, dans le but d'examiner les accords fiscaux et autres questions qui touchent à l'important secteur minier.

En ce qui concerne en particulier le raffinage à l'étranger mentionné par le député, il ne doit certainement pas en ignorer l'importance pour l'activité de Falconbridge.

M. Rodriguez: Comme le ministre a rencontré il n'y a pas si longtemps ses homologues provinciaux dans le but d'élaborer une stratégie minière nationale, le ministre peut-il nous dire s'il a été généralement question d'une concession fiscale de ce genre et comment elle cadre avec le concept de stratégie minière nationale, stratégie qui ne devrait normalement faire passer en premier les intérêts à long terme du pays?

M. Gillespie: Le député ne doit pas ignorer que les questions de politique fiscale proprement dites relèvent du ministre des Finances, et non pas de moi. En ce qui concerne les gouvernements provinciaux, je dirai que ce sont les ministres des Mines qui font les recommandations, et les ministres des Finances qui les étudient.

M. Rodriguez: Une dernière question supplémentaire. Le ministre peut-il nous dire s'il est lui-même en faveur des concessions fiscales de ce genre aux sociétés minières multinationales, qui perpétuent la braderie de nos richesses naturelles?

M. l'Orateur: A l'ordre. Le député de Moncton a la parole.

* * *

LES POSTES

DEMANDE D'AMÉLIORATION DES SERVICES POSTAUX

M. Leonard C. Jones (Moncton): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au nouveau ministre des Postes et non au solliciteur général. J'aimerais obtenir des réponses à certaines questions importantes. D'abord, quand le ministre des Postes fournira-t-il des services postaux complets à Riverview, au Nouveau-Brunswick, qui compte 16,000 habitants et qui est l'une des localités des Maritimes qui connaît le plus d'expansion à l'heure actuelle? Deuxièmement, quand fournira-t-il le service de distribution à domicile dans tous les secteurs résidentiels...

M. l'Orateur: A l'ordre. Si tous les députés pouvaient pendant la période des questions présenter des instances où ils exposeraient des problèmes de leur circonscription, nous devrions probablement nous occuper de 265 questions différentes chaque jour.

* * *

[Français]

LA CONSTRUCTION MARITIME

ON DEMANDE QUE DES FONDS SOIENT AFFECTÉS À LA RÉPARATION ET À LA CONVERSION DE NAVIRES—LA POSITION DU GOUVERNEMENT

M. Raynald Guay (Lévis): Monsieur l'Orateur, la question que j'ai posée la semaine dernière, et à laquelle je n'ai pas

[Mr. Rodriguez.]

obtenu de réponse, je voudrais aujourd'hui la poser au ministre de la Défense nationale. Étant donné la situation toujours alarmante qui existe à la *Davie Shipbuilding* où tout près de 2,000 mises à pied ont eu lieu et où la situation continue de jour en jour à s'aggraver, je voudrais demander au ministre de la Défense nationale, à la suite des pressions nombreuses que j'ai reçues et qu'il a reçues lui-même des organismes et des conseils municipaux de ma région, à savoir avancer et débloquent les crédits pour le programme de rénovation et de reconversion des navires de la flotte canadienne appartenant à son ministère, ce qu'il a l'intention de faire.

[Traduction]

L'hon. Barney Danson (ministre de la Défense nationale): Nous avons essayé d'accélérer le programme de radoub des navires et de les faire entrer en plus grand nombre dans les chantiers maritimes, mais nous sommes incapables de l'accélérer autant que je le voudrais. Par ailleurs, pour répondre aux questions posées aujourd'hui et à d'autres occasions par le député, il se pourrait que l'on commence les travaux sur un de nos navires, le *Protector*, plus tôt que prévu. Nos devis sont maintenant prêts, ce qui permettra au ministère des Approvisionnements et Services de faire un appel d'offres dès que possible. Nous espérons pouvoir mettre ce navire en cale sèche pour le radouer vers la fin mai.

* * *

SANTÉ ET BIEN-ÊTRE

L'ÉTABLISSEMENT DE CHAIRES DE GÉRONTOLOGIE DANS LES ÉCOLES DE MÉDECINE

M. P. B. Rynard (Simcoe-Nord): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de la Santé nationale et du Bien-être social. Étant donné que l'âge moyen des Canadiens augmente rapidement et que cela entraîne une augmentation de la demande de soins de santé, quelles mesures l'honorable représentante prend-elle pour encourager les écoles de médecine à établir des chaires de gérontologie afin de former un plus grand nombre de médecins dans ce domaine?

L'hon. Monique Bégin (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social): Je n'ai pas reçu préavis de la question du député et je ne suis pas prête à y répondre convenablement. Je pourrai lui répondre demain à la Chambre ou plus tard cet après-midi.

* * *

[Français]

LES PÉNITENCIERS

ON DEMANDE OÙ EN SONT LES NÉGOCIATIONS RELATIVES À LA PRISE D'OTAGES À SAINT-JÉRÔME

M. Roch La Salle (Joliette): Monsieur le président, ma question s'adresse également au solliciteur général, et j'espère que j'obtiendrai des réponses plus précises. Étant donné le problème qui se pose actuellement au Centre de détention de Saint-Jérôme, il semble bien que les conditions exigées par les mutins relèvent des juridictions fédérales, le solliciteur général pourrait-il alors dire à la Chambre où en sont rendues les négociations relatives à la libération des otages?